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Generadores de energía prefieren botar el agua
para no bajar tarifas, que pasarla por las turbinas:
Miguel Barreto
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Celsia dice que si ha cumplido Pacto por la Justicia Tarifaria y respondió cuestionamientos del senador
Miguel Ángel Barreto.
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En declaraciones al Ping Pong Político de Econoticias, el senador Miguel Ángel Barreto
denunció que los generadores de energía en Colombia están haciendo lo mismo que
los productores de leche, es decir, prefieren no pasar el agua por las turbinas para no
bajar el precio y no dañar el mercado.

El congresista conservador dijo estar completamente seguro de que Celsia no ha
cumplido el pacto tarifario en Colombia. “Celsia en el Tolima debe reconocer que las
tarifas bajaron un mes, pero porque el departamento entró en un área de
distribución ADD a la que no pertenecía, que es lo que obliga a bajar las tarifas”,
sostuvo.

Barreto Castillo subrayó que, si Celsia tuviera una buena voluntad e intención con el
Tolima, debería unificar la tarifa con la del Valle del Cauca. “En el Tolima Celsia genera,
distribuye y comercializa, está en todos los servicios, y vemos que en diciembre la
distribución fue mucho más alta que la constante en el resto del país”, señaló.

Por ello, el senador tolimense indicó que realizó un cuestionario al Gobierno Nacional
para que explique a qué se debe realmente la reducción de Celsia.

Miguel Barreto dijo que el anuncio del presidente Gustavo Petro de asumir la
regulación de los servicios públicos, no es el mejor mensaje para los inversionistas.
“Pienso que ese mensaje puede desincentivar la inversión en Colombia, porque es
cambiar las reglas de juego, creo que el mensaje no se debió dar de esa manera”,
recalcó.

En cambio, planteó al Gobierno Nacional revisar la Ley 142 y la Ley 143. “Así como se
va a revisar el modelo de Salud de Colombia, revisemos el modelo de servicios
públicos en este país”, enfatizó el senador Miguel Barreto.

Puntualizó que la Comisión de Regulación de Energía, Gas y Combustibles (CREG)
debe actuar en defensa de los usuarios, pero “está jugando un papel importante en
defensa de las grandes empresas que están manejando el supuesto mercado del
servicio de energía en Colombia”.
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Responde Celsia

Carlos Solano, líder de regulación de Celsia, aseveró que sí cumplieron con el pacto de
justicia tarifaria y explicó que ese pacto consistía en disminuir los tres componentes
de la tarifa. 

Según Solano, en diciembre el componente generación disminuyó en
aproximadamente 5 pesos por kilovatio hora, el componente de transmisión también
una disminución aproximada de 5 pesos y en distribución Celsia hizo la disminución
más grande en el país.

“Celsia tuvo una disminución de 73 pesos por kilovatio hora entre los meses de
noviembre y diciembre, una disminución que representa el 8.8% de su tarifa y fue el
comercializador que hizo la mayor disminución en todo el país”, adujo.

El vocero de Celsia añadió que “aplicando las normas que se definieron en el Pacto
por la Justicia Tarifaria, la tarifa va a variar en los próximos meses con una indexación
igual al IPC, el índice con el que mide el DANE la inflación en Colombia, más un punto
tres por ciento, y por eso en el mes de enero se da un muy pequeño incremento”.
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El líder de regulación explicó que el hecho de que Tolima esté en la ADD Oriente con
los departamentos de Cundinamarca, Huila, Boyacá y Arauca, y no en la ADD
Occidente donde está el Valle del Cauca, es una decisión del Ministerio de Minas y no
de Celsia.

Agregó que la reducción que se hizo fue mayor en el Tolima que en el Valle del Cauca.
“Por este tema del ingreso a la ADD la tarifa en el Tolima terminó siendo de 760 pesos
aproximadamente, mientras en el Valle del Cauca de 778 pesos; y ahora
recientemente en enero en Tolima 786 pesos versus 802 pesos en el Valle del Cauca”.

Solano afirmó que en ningún momento el embalse de Hidroprado ha estado en
condiciones de vertimiento sin estar operando la central a plena capacidad.

“La central venía operando de manera normal, llegaron unas lluvias muy por encima
de lo que históricamente se presenta en esta época, inmediatamente incrementamos
al máximo la generación de la central y simultáneamente empezamos gradualmente
abrir compuertas para evitar que el embalse se llenara de una forma que le
causáramos perjuicios a los habitantes alrededor del embalse; entonces en el
momento en que el embalse estuvo vertiendo la central también estaba produciendo
a plena capacidad”, concluyó Carlos Solano, líder de regulación de Celsia.


